

**Международная научная конференция  
«Гуманитарное сотрудничество  
стран АТР»,  
Москва, 23 апреля 2025 г.**

**ПРОГРАММА**

**Место проведения:** Институт Китая и современной Азии РАН  
(зал Учёного совета ИКСА РАН, 4 этаж)

**Организатор:** Центр научного мониторинга и развития ИКСА РАН

**Утреннее заседание (на англ.). 10:00–12:15**

**Модератор – Т.Е. Горчакова**

*Вступительное слово: Горчакова Татьяна Евгеньевна (ИКСА РАН),  
к.э.н., заместитель директора по научной работе (5 мин)*

*Приветствия*

- *Варапханни Дамронгмани, заместитель главы миссии/министра, Посольство Королевства Таиланда в России (5 мин)*
- *Хаяси Наоки, советник, начальник Информационного отдела/отдела по культуре, Посольство Японии в России (5 мин)*
- *Чо Сун Кван, Полномочный Министр, Посольство Республики Корея в России (5 мин)*

**International scientific conference  
“Humanitarian cooperation  
of the Asia-Pacific countries”,  
Moscow, April 23, 2025**

**PROGRAM**

**Location:** Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences (ICCA RAS) (Academic Council Hall of the ICCA RAS, 4th floor)

**Organized** by the Center for Scientific Monitoring and Development of the ICCA RAS

**Morning session (in English). 10:00–12:15**

**Moderator – T.E. Gorchakova**

*Opening remarks: Gorchakova Tatiana E. (ICCA RAS),  
PhD (Economics), Deputy Director for Science, Russia (5 min)*

*Greetings*

- *Mrs. Waraphanee Damrongmanee, Deputy Chief of Mission/Minister, Royal Thai Embassy in the Russian Federation (5 min)*
- *Hayashi Naoki, Counselor, Head of Information/Cultural Department, Embassy of Japan in Russia (5 min)*
- *Cho Sung-Kwan, Minister of the Embassy of the Republic of Korea in Russia (5 min)*

1. *Адул Супанут* (Университет Сринакхаринвирот, *Таиланд*). Отношение поколения Y и поколения Z к намерениям снизить концентрацию PM2.5 в Таиланде путём реформы общественного транспорта (очно – 10 мин)
  2. *Причая Накфон* (Университет Сринакхаринвирот, *Таиланд*). Управление проблемой наркотиков в Таиланде с помощью подхода снижения вреда (очно – 10 мин)
  3. *Картини Халид* (Национальный университет Малайзии, *Малайзия*). Распределение гражданских обществ в Малайзии: изучение гуманитарной помощи (очно – 10 мин)
  4. *Майкл Тай* (Кембриджский университет, Член Королевского азиатского общества Великобритании и Ирландии, *Великобритания*). Транснациональная экспансия университетов как инструмент мягкой силы: сравнение китайских и российских стратегий (очно – 10 мин)
  5. *Чжан Даньхуа* (Заместитель директора Института общественной дипломатии ШОС, Шанхайский университет, *Китай*). Как институты Конфуция формируют национальный имидж Китая посредством преподавания китайского языка (дистанционно – 10 мин)
  6. *Фан Као Нят Ань* (Заместитель генерального директора Института исследований Южной Азии, Западной Азии и Африки при Вьетнамской академии общественных наук, *Вьетнам*). Гуманитарная помощь Индии и ликвидация последствий стихийных бедствий в Непале (дистанционно – 10 мин)
  7. *Нур Джухайда Осман* (Исламский научный университет, *Малайзия*). Пример силы в единстве: региональный план АСЕАН в области здравоохранения и биозащиты (дистанционно – 10 min)
1. *Adul Supanut* (Srinakharinwirot University, *Thailand*). Generation Y and Generation Z's behavior of public transportation intentions towards reducing PM2.5 in Thailand (in person – 10 min)
  2. *Preechaya Nakfon* (Srinakharinwirot University, *Thailand*). Drug problem management through harm reduction approach in Thailand (in person – 10 min)
  3. *Kartini Khalid* (Universiti Kebangsaan Malaysia, *Malaysia*). Mapping civil societies in Malaysia: exploring humanitarian aids (in person – 10 min)
  4. *Michael Tai* (University of Cambridge, Member of the Royal Asiatic Society of Great Britain and Ireland, *Great Britain*). Transnational expansion of universities as a soft power tool: comparison of Chinese and Russian strategies (in person – 10 min)
  5. *Zhang Danhua* (Deputy Director, Public Diplomacy Institute of Shanghai Cooperation Organization, Shanghai University, *China*). How Confucius Institutes are shaping China's national image through Chinese language teaching (online – 10 min)
  6. *Phan Cao Nhat Anh* (Deputy Director General, Institute for South Asia, West Asia and African Studies, Vietnam Academy of Social Sciences, *Vietnam*). India's humanitarian aid and disaster relief in Nepal (online – 10 min)
  7. *Noor Dzuhaidah Osman* (Universiti Sains Islam Malaysia, *Malaysia*). The case for strength in unity: ASEAN's regional health and biosecurity plan (online – 10 min)

8. *Пак Чон Су* (Экс-председатель Комитета по северному экономическому сотрудничеству, *Республика Корея*). Необходимость выделения территории опережающего социально-экономического развития (ТОР) для создания туристического кластера в Хасанском районе Приморского края (дистанционно – 10 мин)
9. *Ли Хи Чан* (Глава Московского представительства Промышленного банка Кореи, *Республика Корея*). Проблемы экономического сотрудничества Республики Корея и Российской Федерации (очно – 10 мин)

**Перерыв (кофе-брейк). 12:15–12:45**

**Дневное заседание (на рус.). 12:45–14:40**

**Модератор – Т.Е. Горчакова**

10. *Кавато Акио* (Бывший советник-посланник в Посольстве Японии в РФ). Политика Японии по гуманитарному сотрудничеству в АТР (дистанционно – 10 мин)
11. *Кириченко Мария Алексеевна* (Институт стран Азии и Африки МГУ им. Ломоносова). Атомные бомбардировки Хиросимы и Нагасаки: проблемы исторической интерпретации Японией и соседними странами (очно – 10 мин)
12. *Казakov Олег Игоревич* (Институт Китая и современной Азии РАН). Об особенностях гуманитарного сотрудничества между Россией и Японией на современном этапе (очно – 10 мин)
13. *Афонасьева Алина Владиславовна* (Институт Китая и современной Азии РАН). Сообщества зарубежных китайцев как инструмент неформального сотрудничества КНР с другими странами: экономический и гуманитарный аспекты (очно – 10 мин)

8. *Chong-Soo Park* (Ex-Chairman, the Presidential Committee on Northern Economic Cooperation, *Republic of Korea*). Necessity of designating a leading development zone for establishing a tourist cluster in the Khasan Region of Primorsky Krai (online – 10 min)
9. *Lee Hee Chan* (Head of the Moscow office of the Industrial Bank of Korea, *Republic of Korea*). Problems of economic cooperation between the Republic of Korea and the Russian Federation (in person – 10 min)

**Coffee break. 12:15–12:45**

**Afternoon session (in Russian). 12:45–14:40**

**Moderator – T.E. Gorchakova**

10. *Kawato Akio* (Former Minister-Counselor at the Embassy of Japan in the Russian Federation, *Japan*). Japan's Policy on Humanitarian Cooperation in the Asia-Pacific Region (online – 10 min)
11. *Kirichenko Maria A.* (IAAS MSU, *Russia*). Atomic bombings of Hiroshima and Nagasaki: problems of historical interpretation by Japan and neighboring countries (in person – 10 min)
12. *Kazakov Oleg I.* (ICCA RAS, *Russia*). On the specifics of humanitarian cooperation between Russia and Japan at the present stage (in person – 10 min)
13. *Afonasyeva Alina V.* (ICCA RAS, *Russia*). Communities of overseas Chinese as a tool for informal cooperation between China and other countries: economic and humanitarian aspects (in person – 10 min)

- |   |   |
|---|---|
| <p>14. <i>Макеева Светлана Борисовна</i> (Федеральный научно-исследовательский социологический центр РАН). Система «побратимского» гуманитарного сотрудничества России и Северо-Западного региона Китая (очно – 10 мин)</p> <p>15. <i>Каткова Евгения Юрьевна</i> (Российский университет дружбы народов им. Патриса Лумумбы). Сотрудничество Австралии и Китая в сфере науки и образования (очно – 10 мин)</p> <p>16. <i>Забелла Анастасия Александровна</i> (Российский университет дружбы народов им. Патриса Лумумбы). Сотрудничество Китая и Новой Зеландии в сфере науки и образования (очно – 10 мин)</p> <p>17. <i>Гамерман Евгений Вячеславович</i> (Институт комплексного анализа региональных проблем Дальневосточного отделения РАН). Миграционное взаимодействие приграничных территорий России и Китая как фактор обеспечения национальной безопасности (дистанционно – 10 мин)</p> <p>18. <i>Гулева Мария Александровна</i> (Московский государственный университет им. Ломоносова). Новые направления международного сотрудничества Китая в сфере образования (очно – 10 мин)</p> <p>19. <i>Меньшикова Екатерина Сергеевна</i> (Институт стран Азии и Африки Московского государственного университета им. Ломоносова). «Мастерские Лу Баня» как инструмент «мягкой силы» Китая в образовательной сфере (дистанционно – 10 мин)</p> | <p>14. <i>Makeeva Svetlana B.</i> (FCTAS RAS, <i>Russia</i>). The system of “twin” humanitarian cooperation between Russia and the Northwest region of China (in person – 10 min)</p> <p>15. <i>Katkova Evgeniya Yu.</i> (RUDN University, <i>Russia</i>). Cooperation between Australia and China in the field of science and education (in person – 10 min)</p> <p>16. <i>Zabella Anastasia A.</i> (RUDN University, <i>Russia</i>). Cooperation between China and New Zealand in the field of science and education (in person – 10 min)</p> <p>17. <i>Gamerman Evgeniy V.</i> (ICARP of the Far Eastern Branch of the RAS, <i>Russia</i>). Migration interaction of border territories of Russia and China as a factor in ensuring national security (online – 10 min)</p> <p>18. <i>Guleva Maria A.</i> (Lomonosov MSU, <i>Russia</i>). New directions of China's international cooperation in education (in person – 10 min)</p> <p>19. <i>Menshikova Ekaterina S.</i> (IAAS MSU, <i>Russia</i>). Luban Workshops as China's soft power tool in education (online – 10 min)</p> |
|---|---|

**Перерыв (кофе-брейк). 14:40–15:00**

20. *Линь Юнь* (Забайкальский государственный университет). Исследование практики и влияния гуманитарной помощи Китая и Соединённых Штатов в Азиатско-Тихоокеанском регионе: сравнительный анализ (дистанционно – 10 мин)
21. *Залесская Ольга Владимировна* (Благовещенский государственный педагогический университет). Основные направления туристического взаимодействия между Амурской областью и провинцией Хэйлунцзян (дистанционно – 10 мин)
22. *Алексахина Светлана Никифоровна* (Институт Востоковедения РАН). О развитии международного туризма в рамках проекта «Великий чайный путь» (очно – 10 мин)
23. *Гараева Эльнура Магамедовна* (Самарский национальный исследовательский университет имени академика С.П. Королёва). Русский язык как инструмент мягкой силы РФ в КНР (очно – 10 мин)
24. *Кузнецов Никита Григорьевич* (Институт демографических исследований Федерального научно-исследовательского социологического центра РАН). Сравнительный анализ политики России и Китая в сфере привлечения иностранных студентов (очно – 10 мин)
25. *Эльц Елена Эдуардовна* (Санкт-Петербургский государственный университет), *Куриленко Ирина* (Институт Управления Ресурсностью). Образовательное сотрудничество в АТР и формирование межкультурной компетентности (очно – 10 мин)
26. *Ким Эн Ун* (Институт Китая и современной Азии РАН). Система гуманитарного сотрудничества Республики Корея (очно – 10 мин)

**Coffee break. 14:40–15:00**

20. *Lin Yun* (Transbaikal State University, *Russia*). A study on the practice and impact of China and the United States humanitarian aid in the Asia-Pacific Region: a comparative analysis (online – 10 min)
21. *Zalesskaya Olga V.* (BSPU, *Russia*). Main directions of tourist interaction between Amur region and Heilongjiang province (online – 10 min)
22. *Aleksakhina Svetlana N.* (IOS RAS, *Russia*). On the development of international tourism within the framework of the Great Tea Road project (in person – 10 min)
23. *Garayeva Elnura M.* (Samara University, *Russia*). Russian language as an instrument of soft power of the Russian Federation in China (in person – 10 min)
24. *Kuznetsov Nikita G.* (Institute of Demographic Research FCTAS RAS, *Russia*). Comparative analysis of Russian and Chinese policies in attracting foreign students (in person – 10 min)
25. *Eltz Elena E.* (Saint Petersburg State University, *Russia*), *Kurilenko Irina* (Institute of Resource Management, *Russia*). Educational cooperation in the Asia-Pacific region and the formation of intercultural competence (in person – 10 min)
26. *Kim En Un* (ICCA RAS, *Russia*). The system of humanitarian cooperation of the Republic of Korea (in person – 10 min)

27. *Шарафетдинова Алина Исмаиловна* (Институт востоковедения РАН). Аспекты оказания международной гуманитарной помощи Корейской Народно-Демократической Республике в 2000-2005 гг. (очно – 10 мин)

28. *Нгуен Тхи Нган Занг* (Российский университет дружбы народов им. Патриса Лумумбы). Сотрудничество между Вьетнамом и США в культурной области в 2011-2025 гг. (очно – 10 мин)

*Завершение конференции и подведение итогов.*

**Регламент выступления – 10 мин.**

По состоянию на 22.04.2025

27. *Sharafetdinova Alina I.* (IOS RAS, *Russia*). Aspects of the provision of international humanitarian aid to the Democratic People's Republic of Korea in 2000-2005 (in person – 10 min)

28. *Nguyen Thi Ngan Giang* (RUDN University, *Russia*). Vietnam-US cultural cooperation in 2011-2025 (in person – 10 min)

*Conclusion of the conference and summing up.*

**Time limit of the presentation – 10 min.**

As of Apr 22, 2025